



9号館（社会科学系総合研究棟）

月日のたつのは早いものですね。今年は、新しい世紀の始まりという大変意義の深い年です。平成5年2月28日東播磨甲南会設立総会の写真を見て、総数166名の姿に圧倒されました。この地区には、約2000名の卒業者がおられるということで、本当に心強く思っております。平成7年1月の大地震、母校の大打撃的損害に対し、本会会員も力を合わせて復興に貢献しました。お陰様で母校も立派に建て直りました。やれやれと思ってみると今度はアメリカ



東播磨甲南会
会長 森 滋郎

会長ごあいさつ

東はりま甲南会報

第5号 発行
平成14年4月10日

力で始まった同時多発テロです。今度は世界的規模の大変動です。インド、

パキスタン、アフガニスタンの辺りに何か原子爆弾の臭いもして来るような険悪な情勢です。いつ我々の身近い所で何かおこつても仕方がないと覚悟しなければならない状況です。今こそ同じ大学で学んだ、同じく平生イズムで育まれた同窓会の皆様が手を取り合い助け合い、この世紀の試練をクリアせねばならない時だと思います。この会では、既に各クラス1名の世話人様をお願いしております。どうか世話人の皆様お互いに連絡を取り合って、東播磨甲南会の今後の活躍の原動力を立ち上げて下さるようお願いします。

卒業生とそのご家族あわせて約3,000名近い皆様より大変好評をいただきました「オール甲南の集い」を今年も当校で開催いたします！

永島昭浩氏（元Jリーガー）の現代講座。大倉源次郎の甲南能楽講座と盛りだくさん。キッズランドやちびっこミニサッカー大会もございます。ですのでご家族同伴でお楽しみいただけます。

■お問合せ
甲友室（Tel 078・441・4548）

2002年4月21日（日）AM10:00スタート！

受験生は全体として昨年度に比べて8%増の26,928人でした。（昨年度は24,924名）

S日程では1,204人増加して20,255人に、C日程文系学部では869人増加して3,922人になった。

甲友室だより

2002年度入学試験
A・B・BSS日程入試終了

第8回金甲賞決定

受賞団体（者）	主な受賞理由
体育会陸上競技部・高木雅行さん（経2年）	天皇賜杯第70回日本学生陸上競技対抗選手権大会男子3000m障害8位入賞、第38回関西学生陸上競技学年別選手権大会男子5000m優勝。
体育会陸上競技部・福山西さん（経1年）	天皇賜杯第70回日本学生陸上競技対抗選手権大会女子走り高跳び8位入賞、第38回関西学生陸上競技学年別選手権大会女子走り高跳び優勝。JOCジュニアオリンピックカップ第17回日本ジュニア陸上競技選手権大会走り高跳び第6位入賞。
体育会ゴルフ部	関西学生連盟杯で吉田泰典さん（経営学部1年）2位入賞。関西学生男子春季1部リーグ戦で3位入賞。同大会で平松賢一さん（経済学部3年）最優秀選手賞。関西学生秋季1部リーグ学校対抗戦で3位入賞。関西学生マッチプレー選手権で吉田さん2位、平松さん3位に入賞。
文化会書道部甲墨会・越智信太郎さん（法3年）	第6回全日本高校・大学生書道展で応募数9163点の中から書道展大賞を受賞し読売新聞に掲載される。
文化会グリークラブ	7月のジョイントコンサート、9月の50周年記念演奏会、11月の関西六大学合唱演奏会、12月の第49回リサイタルなど、さまざまな曲目でそれぞれ違った魅力をアピールした。



平生鉄三郎先生に NOTICE

「健全なる常識を持った、
世界に通用する紳士たれ」

昭和8年10月に甲南高等学校校長に就任してからの、鉄三郎の

教育者としての足跡をたどっておこう。鉄三郎が当時は川崎造船所の社長という要職にありながら、一方では甲南病院の設立にも取り組んでいたことは先に述べた。おそらく多忙な日々を送っていたに違いない。

鉄三郎は忙しい日程を割いて、月・木・金を甲南への出勤日とした。

思想の取り締まりが強化されたのはそのころからで、9年1月には甲南高等学校の生徒9人が治安維持法違反で検挙される事件が起こった。検挙されたのは甲南だけでなく、全国的に相当数に上り、学習院さえその対象となつた。

鉄三郎は「資本論」の読書会をやつていたとか、エンゲルスの自然教練強化による教育時間削減反対のビラを出した程度に過ぎなかつた。

そんな時代だったため、ほとんどの学校では治安維持法違反に問われた学生を退校、あるいは放校処分にした。ところが甲南は、正式な共産党員で地下に潜つて行方不明となつた一人以外は、校長の鉄三郎と伊藤忠兵衛理事から、「学生時代は一つの思想に偏ることなく、広く勉強せよ」と諭されただけで、処分はなかつた。

鉄三郎自身の思想は別として、行動は常にリベラリストだった。「健全なる常識を持つた、世界に通用する紳士たれ」と、鉄三郎は恒例の朝礼で常に訓示していた。「富国強兵」「歐米型の自由主義を排し、八紘一宇の皇道精神に徹せよ」を国是としていた當時としては、珍しい内容だった。

日本が太平洋戦争に突入した16年12月8日は月曜日で、学校に来ていた鉄三郎は開口一番、配属将校の目の前でこう述べた。「大変なことを始めよ。イギリスやアメリカを相手にして勝てる」とでも思つとるのか

その後、「まあ始まつてしまつたからには仕方がない。何と

かしなければ……」と、つけ加えしたが。

当時は大日本産業報国会や鉄鋼統制会の会長という立場にあつたから、そんな発言は外ではしていない。しかし、甲南ではリラックスして、つい本音をしゃべってしまったのだろう。

(小川守正・上村多恵子著「暗雲に蒼空を見る 平生鉄三郎」より)

今、日本は果てしない混沌の淵にあひでいる。

政治は国民の信を失い、精神的にはいじめや暴力、無気力がはびこり、経済状態は、金融不安、不良債権の山、資産デフレ、個人消費の落ち込みなど、かつてない不況にあひでいる。企業の倒産が相次ぎ、失業者は増え続ける。その一方で、政治家、高級官僚、経営者などの日本社会の指導者達の不祥事や責任のがれは、もう情けないを通り越している。

指導者たちだけではない。われわれ日本人の多くが問題先送り、責任回避、責任転嫁、他力依存、モラルハザード病患者になり果ててしまつてしているのだ。

われわれは一体何を忘れ、見失い、あるいは捨ててしまつただろうか。その方向を探し求めるとき、私には、平生鉄三郎という一人の人間の行き方が暗雲垂れ込む日本の中で一点の蒼空になりうるようと思えてきた。

(「暗雲に蒼空を見る 平生鉄三郎」上村多恵子著「まえがきより」)

私の在学中の八年間は、日本が急速に軍国主義化していく暗い谷間の時代であつたが、その中にあつて、朝駆でたびたび聞かされた平生さんのお話(甲南関係者は当時も今も、平生先生ではなく平生さんと呼んでいる)、「世界に通用する紳士たれ」、また日本の軍部やヒットラーに対する歎に着せぬ批判、学内での共産党事件、軍部教練批判事件の対処なども、今思えば、暗い谷間でも毅然たる巨大なリベラリストの面目躍如たるものがあつた。

(「暗雲に蒼空を見る 平生鉄三郎」小川守正著「まえがきより」)

一八六六年(慶應2) 5月22日美濃国加納藩の家臣田中時言の子として誕生。

一八八一年(明治14) 東京外国语学校露語科に入学。
一八八六年(明治19) 平生忠辰(旧岸和田藩士)の養子となる。

一八九〇年(明治23) 高等商業学校(今の一橋大学)を卒業。
一八九一年(明治24) 朝鮮(現在の韓国)の仁川税関に高等官吏として招聘される。

一八九四年(明治26) 兵庫県立神戸商業学校の校長に迎えられる。

一八九七年(明治27) 東京海上保険株式会社に入社。
一八九九年(明治30) 同社大阪支店長に。次いでロンドン支店へ赴任。

一九〇〇年(明治33) 同社大阪・神戸支店長に。

一九一〇年(明治43) 甲南幼稚園を創立。

一九一二年(明治45) 甲南尋常小学校を創立。私費による育英事業を開始。後に拾芳会となる。

一九二七年(昭和2) 東京海上火災保険株式会社専務取締役に就任。

一九二八年(大正7) 甲南中学校を創立。

一九二九年(大正12) 7年制甲南高等学校を創立(甲南中学校廃止)。

一九二五年(大正14) 東京海上火災保険株式会社専務取締役を辞任。

一九二六年(大正15) 甲南学園理事長に就任。

一九二七年(大正16) 東京海上火災保険株式会社専務取締役に就任。

一九二八年(大正17) 甲南病院を創設し理事長に就任。

一九二九年(昭和1) ブランル経済使節団長となり、7カ月滞在。川崎造船所社長となり、7ヵ月滞在。川崎造船所社長を辞任し会長に就任。12月、貴族院議員に勅選。

一九三〇年(昭和12) 広田内閣の文部大臣に親任(他の公職を辞任)。

一九三一年(昭和13) 日本製鉄社長に就任。日本製鉄株式会社長に就任。

一九三二年(昭和14) 文部大臣を辞任。日本製鉄株式会社長に就任。

一九三三年(昭和15) 本製鉄社長に就任。日本製鉄社長を辞任。

一九三四年(昭和16) 本製鉄社長に就任。日本製鉄社長を辞任。

一九三五年(昭和17) 11月、脳栓塞で倒れる。

一九四三年(昭和18) 4月、奇跡的に回復。枢密顧問官に親任。

一九四五五年(昭和20) 11月27日、東京にて永眠。

会員エッセイ



お笑い三人組

昭和39年 法学部卒

お笑い三人組代表 中川智章

昭和三十年代後半テレビで「お笑い三人組」(NHK)というコメディ番組が放映された。その番組から私共三人(梅本・寺脇・中川)は民法担当の教授、当法学部長から「君達はお笑い三人組やな」といわれ、以来私はその筆頭をつとめることとなり現在に至っている。というのも「身分法」の講義の時、講義終了後担当教授は必ず人々に質問をされ、その日の講義内容の理解度を確かめられるのであった。

そんなある日のこと講義もまもなく終了しようとしていた時に教授は「財産分与」とは何ぞや?と質問された。指名された私はとっさに「離婚手当」と答えたところでは良かったのだが、財産の清算とか除斥期間につき述べなかつたのですから、すかさず教授から「ウム、お笑い三人組だね」という言葉がとんだ。あまりにもその「間」がよかつたのですから、教授も学生もドソッと笑い声を上げたのだった。

今から当時のことを思うと、実に楽しいもので大学生時代に体験した無形の財産を保有していると実感しているところであります。これも「財産分与」かな?

還暦を迎えて

昭和40年 経営学部卒

籠谷紘義

50の手習いと言いますが今年還暦を迎える私が10年前から始めたパソコンの趣味も苦労しましたがやつと使えるようになつきました。始めたきっかけは、以前からパソコンを始めていた友達と酒を飲みながら話す中で、「パソコンは抜け防止にいいらしいで。早う始めた方がいい」と会うたびに勧説されていました。高校時代からのアマチュア無線の経験やワープロも少しがらはやつていました。しかし当時はパソコンは難しく、飾り、ただの箱になり、途中で尻を割るの方が多いかったです。何も分からぬので彼と同じパソコンを買って教えてもらいました。Windows 3.1が人気でNEC 98AP2が新しく発売された時期でした。早速大西ジムへ予約に行きましたが、予約制で1週間程待たされました。入荷の電話があり、早速機械を持ち帰り期待と不安の気持ちでセットしましたが、あまりにも多い説明書のため初期設定は友達に手伝ってもらいました。本を読

50歳を前にして

昭和50年 法学部卒

中尾知也

一年で1kg、3年で、3kg。3kg増えて、1kg減る。ここ数年、自分自身の不摂生から、こんな日々が、続いている。髪の毛の方は、この逆であるが……。

健康、健康、健康第一。お金よりも健康。なかには、命よりも始めたパソコンの趣味も苦労しましたがやつと使えるようになつきました。始めたきっかけは、以前からパソコンを始めていた友達と酒を飲みながら話す中で、「パソコンは抜け防止にいいらしいで。早う始めた方がいい」と会うたびに勧説されていました。高校時代からのアマチュア無線の経験やワープロも少しがらはやつっていました。しかし当時はパソコンは難しく、飾り、ただの箱になり、途中で尻を割るの方が多い様です。何も分からぬので彼と同じパソコンを買って教えてもらいました。Windows 3.1が人気でNEC 98AP2が新しく発売された時期でした。早速大西ジムへ予約に行きましたが、予約制で1週間程待たされました。入荷の電話があり、早速機械を持ち帰り期待と不安の気持ちでセットしましたが、あまりにも多い説明書のため初期設定は友達に手伝ってもらいました。本を読

続B級グルメ「こだわりの逸品」

昭和48年 経済学部卒

石川晴雄

1 十四代(じゅうよんだい)の呑める店

当会報第2号で幻の酒となりつある山形県の「十四代」を紹介しましたが、呑める店を見つけました。ひとつは東京駅構内「銀の鈴」から丸の内側へ2~3軒目の飲食店。通りに面して「十四代」の1升瓶がズラリと並んでいます。もう1軒は、桐生市(群馬県)。駅から徒歩数分、サンロード末広に面した「名酒割烹 茶古里」。桐生市はともかく、ビジネス等で東京駅を利用されることはあると思います。乗車予定の新幹線を2~3本見送つて立ち寄られてはいかがですか。

2 ラ・メール

本格的なフレンチ(コース)がリーズナブルなお値段でいただけます。フォアグラオマール海老・鴨肉・鹿肉など料理の素材はフランスから直輸入。シエフが腕によりをかけたソースが素材をさらによく引き立てます。ソースはとても美味しいので、いつもパンで最後までぬぐつて食べてしまします。印象に残っているのはフォアグラのムース。フォアグラそれだけで美味しいのですが、シエフが手を加えると更に洗練された風味が味わえます。本場パリのフランス料理より、ラ・メールの方が上を行くのではないかと思います。

スペシャリテは毎月メニューが変わるので、行く度に楽しみです。場所は鶴林新道、市役所南へ100m、コンビニポップの前 定休日 水曜日
3 中村商店

玉子焼と言えば明石が有名ですが、ここで紹介する玉子焼は

高砂の曾根。曾根天満宮の前にある屋台です。しっかりと玉子と蛸の風味、それにとろける舌ざわり。出来たてのアツアツを冷めたいだし汁につけると、調度食べ頃に。なぜだし汁が冷たいのか分かります。

しかし、修行僧の集まりみたいなジム習い、孤独と脅迫観念にとらわれての、たまにやる5kmのジョギング。いろんなところで味は本場明石焼の上を行くと思います。

小10個

500円。大20個 1,000円。

んでも難しくMS-DOS用語を覚えない、パソコンが動きません。したからそれは大変でした。その頃やつと会計、販売管理ソフトが売り出されこれに挑戦してみようと考えましたが、まだ満足に機械を使いこなさないままパソコンの前に座る日々でした。晩酌のあの挑戦ではなかなか思い通りには動いてくれません。潰しては治し、治しては潰す、こんなことを繰り返す内にパソコンと仲良くなり少しづつ言うことを聞いてくれるようになりました。今までにデスクトップ型4台、ノート型1台、Windows 95、Windows 98、Windows 98me、Windows XPと関わってきましたがこの10年のパソコンの進化はめまぐるしいものがありました。Windowsの最終版ともいわれるXPは故障も少なくオフコン並みの安定性があり使いやすくなりました。

最近のインターネットにしてもADSLとなり当時の100倍も早さで画像を送受出来るようになり、家にいながら世界中を見て歩けるとともに、話が出来るすばらしいものになりました。

パソコンの変化と共に日本の携帯電話もデジタル化による進化もすばらしいものです。カメラ、ビデオカメラもデジタル化しましたし、テレビ、ビデオも数年内に双方向通信のメディアとなればもつとすばらしいでしょう。10年先は想像以上に進化していること思います。還暦を迎え、そんなことを思い、毎夜たのしいお酒を飲みながらパソコンと対話しています。

が、年末のホノルルマラソンまで続く。
無事にマラソン参加して、目標タイムを切れるだろうか。そして、その夜の食事時に、腹八分目の食事と、適量いや少な目のアルコールで、がまんできるかが、心配である。
今日までの、悪業をくやむばかりである。今日から懲悔の日々となりますが、せめて30代の体型にもどしたい。そうしないと、あとは外科的手段しか残されていないのだろう。プールに入れる日はいつ来るのだろうか。

のハーフマラソンの参加、そしてタイムオーバーでバスでの送り。思い出しても、ぞうとする。楽して、減量をする方法はないものか。自己抑制しないで、なんてないものか。

第10回
総会のご案内

入会のご案内

当会は会員の方々の入会金・終身会費1万円¹と臨時会費行事開催の都度徴収で運営し、毎年総会で決算報告いたしております。入会金は主に今後の当会の運営のための費用として蓄積し、臨時会費は行事開催毎に参加費として頂いています。

入会される方は入会金1万円を同封の振込用紙で振込んで下さい。（総会当日、会場でも受付ます。）

なお、今回入会されますと第10回総会・懇親会の臨時会費を無料にします。別紙振込用紙にてお振り込み下さい。

■ 入会資格 甲南学園卒業生中、加古川市、高砂市、稻美町、播磨町及びその近郊に在住、勤務している者、又は、甲南学園の卒業生で当会に入会を希望する者とす。

世界の長寿レコードは何歳かご存知ですか。ツルとカメの生存年齢は何歳なのだろうか?という素朴な疑問に医学的見地からお答えくださいたのが、この森先生の話の中核をなしている。それでは一般の人間である我々は果たして何歳まで生きられるのか?森見解では「一二〇歳」と主張される。それでは如何なる根拠に基づいてそう言い得るのか。これについては森先生のお話をお聞きいただきたいと思うところです。長生きの秘訣は五つあるという。その内容は?ここではヒミツである。森先生は旧制甲南高校から大阪大学医学部で学び医師免許を取得し研鑽研究され今日に至り、なお医師として毎日診療に従事しておられます。ここではあります。このような経歴の森先生の「お話しは価値あることは勿論、人生の指針としても是非お話を聴講されるようここにご案内申し上げます。

(文責・中川智章)

「二〇歳まで生きるために」

5 19 18 17 16 16 加古川平成
0 30 00 00 30 00 プラザ
0 0 0 0 0 0
円 閉 第 第 第 第 受付

總會講演懇親會

東加古川病院院長
東播磨甲南会会長

※出欠は同封の葉書で5月6日
までにお知らせ下さい。
臨時会費は同封の振込用紙で

臨時会費は同封の振込用紙で
振込んで下さい。なお、今回入
会される方は臨時会費は不要
です。

平成13年度事業報告

平成13年3月15日 機関紙「東播磨甲南会報」
第4号 1800名に配布

平成13年4月21日 「オール甲南の集い」に参加
同会場で総会開催

平成14年度事業案

平成14年4月10日 機関紙「東播磨甲南会報」
第5号を配布

平成14年5月18日 第10回総会開催

平成13年度決算案

H.13.1.1~H.13.12.31

歳 入	歳 出
広告代	120,000
入会金	39,860
支部援助金	146,200
預金利子	446
前年度からの繰越金	1,101,711
計	1,408,217
総会費用	58,280
機関紙発行等費用	387,647
宝塚甲南会参加費	10,000
その他	11,800
次年度への繰越金	940,490
計	1,408,217

平成14年度予算案

H 14.1.1 ≈ H 14.12.31

歳 入	歳 出
入会金 4名	40,000
支部援助金(同窓会本部より)	150,000
臨時会費(5/18総会参加費)	100,000
預金利子	400
前年度からの繰越金	940,490
計	1,230,890
第10回総会(5/18)費用	250,000
第5号機関紙発行等費用	400,000
予備費	30,000
次年度への繰越金	550,890
計	1,230,890

無事機関紙の原稿も集まり、東播磨甲南会は10周年を迎えた。喜ばしいことですが、ご多忙な中漏れず当社も直近の売上は30%ダウン。夏のボーナスは厳しいですよと社員に先制攻撃をかけているが。社長は「景気が悪いから」を理由にしてはいけないのですが余りにも酷い。

先日も家主さんは家賃交渉をしてもスンナリ応じて頂けるのはやはり世間は深刻な状況。役員の報酬は当然、社員の給与も来月からカット、社用車は全て軽四に。来年の今頃は……社員が元気なのが救い。最後は小泉さん頼みで、(最近弱気な中小企業経営者 Tさんの話)

〒675-0012
加古川市野口町野口116-1
(株)共立サービス 三室 隆宏 氏付

X東播磨甲南会
TEL 0794-26-0090
FAX 0794-21-5771
E-mail konan@kyoritu.co.jp

編集後記